

El Accitano.

PERIÓDICO

CIENTÍFICO, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES DE GUADIX Y SU PARTIDO.

La Iberiada

Tomó I—Canto VI.

VALENCIA.

Tan hermoso este canto del gran monumento literario que Lorenzo D' Ayot viene erigiendo á su patria, como los anteriores, ha recreado profundamente nuestro espíritu y aumentado nuestra admiración hácia el el inspirado poeta é incansable y benemérito director de *La Reforma Literaria*.

Tratándose de Valencia ¿qué mejor pórtico había de dar el poeta al canto que le dedica, que una brillante apología de sus flores y sus frutas? Bellas y agradables son unas y otras en los jardines valencianos; pero en la poética prosa de Lorenzo D' Ayot no lo son menos. Casi estamos por afirmar que colores y perfumes salen gananciosos en la frase del ilustre poeta. Tiene para este el lenguaje ductilidades incomprensibles y gros peregrinos que le permiten dar á toda idea una forma, sobre adecuada, rica y exhuberante. Por eso admiramos, por igual, en sus producciones, los dos elementos que las constituyen: el fondo y la forma; lo interno y lo externo.

Después de cantar D' Ayot las flores y frutas valencianas, canta lo que más se acerca á las flores y las frutas: la poesía; pero la poesía por excelencia, la lírica, la psicológica, la poesía en que el alma se diluye para ofrecérsenos. Esa poesía que es ya dulce, ya agria y que á las veces tiene, conjuntamente, dulzuras y agrideces exquisitas. La poesía olorosa y perfumada del sentir.

Aústias March, el trovador de la poesía lemosina; el *Mestre en gay saber*, es cantado también por el inspirado vate de *La Iberiada*, y a fé que es bien cantado. Para D' Ayot, *March* es el Becquer valenciano. «Los versos del poeta lemosin, son las flores de las flores de Valencia.»

Tras del canto á la poesía, viene el canto á la Libertad, que eso y no otra cosa es lo que canta D' Ayot en *Las Germanías*. Y aquí sí que sube de punto el lenguaje del poeta; aquí sí que hay acentos robustos y ecos viriles en su lira privilegiada. No fueron Juan Lorenzo y sus seguidores unas «horras feroces de salvajes asesinos, ladrones de las propiedades de los nobles y sectarios del escándalo y el pillaje...» sino que representaron la exteriorización de «un comun deseo de romper el yugo del tirano y realizar la emancipación del hombre, como causa principal del humano concierto...» No hay,

por tanto, que maldecir sus nombres ni hay porqué la Historia anatematica su memoria, como no anatematiza los grandes alzamientos israelitas. Maldíganse, sí, los Faraones de ayer como los Faraones de hoy y los de siempre: maldíganse los opresores, los tiranos, pero no los esclavos y los oprimidos. El anatema que se fulmine sobre Juan Lorenzo, viene á caer, de plano, sobre Moisés.

Así como el canto á *Las Germanías* es una apología de la Libertad, el canto á *Vicente Ferrer*, es la apología de la oratoria sagrada. Para D' Ayot brilló esa oratoria en el gran taumaturgo valenciano con esplendores nunca por nadie superados. Y cuéntenese que ese género oratorio es de una extrema dificultad, atendiendo á las naturales trabas que lo cohiben. «Un orador sagrado es un ministro de lo desconocido dentro del conocimiento de la religión y la práctica de la fé. De ahí que su misión sea en extremo delicada... teniendo que ser hábil defensor de lo metafísico ante lo groseramente material.»

Luis Vives, *las Batallas de flores*, *Sagunto y el Cid*, son las últimas estrofas del magnífico canto á Valencia. El gran filósofo valenciano arranca notas de admiración y entusiasmo á la lira del poeta; las ruinas de Sagunto le imponen un religioso silencio, y pasa ante ellas mudo, «creyendo—al contemplarlas y pensar en lo que representan—que lo que fué ayer, aun puede ser mañana.» En el *Cid* ve la cifra de la ibérica bravura y pide para el gran guerrero «más que un monumento, un altar de oro donde se arrodillen los Bayardos, los Césares, los Leivas y los Austrias...» Para pintar *las batallas de flores*, esas *guerras de la paz*, tiene D' Ayot la paleta de Fortuny. Con verdadera policromía, describe los artísticos empeños de aquellas galantes huestes y las estéticas escaramuzas de aquellas nobles refriegas, tras las que queda el campo lleno de *cadáveres de rosas* y el ambiente saturado de perfumes.

Así, entre un paréntesis de flores, coloca D' Ayot su canto á Valencia. Esto solo acreditaría su discreción, si ya, como su inspiración y su talento, no tuvieran entre los que llegamos á saborear sus producciones, la autoridad de cosa juzgada.

AURELIANO DEL CASTILLO.

Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España.

EXPLOTACION.

El trozo de vía de Baza á Guadix no tie-

ne en sus trabajos ni interrupciones de ninguna clase; con la mayor actividad se contratan las expropiaciones nada onerosas en sus tasaciones tanto para los propietarios como para la Compañía, y en estos últimos días se ha dado fin á la adquisición de varias tierras en términos de esta ciudad y de la villa de Gor, habiéndose subastado también un trozo de 3 kilómetros que desde las obras que se están efectuando en terrenos de nuestra jurisdicción, llegan hasta Hernán-Valle.

Se han depositado ya los materiales, en terrenos adquiridos, para el puente de Gor, cuyas obras empezarán en breve.

Se admiten en estos trabajos cuantos operarios se presenten, y no sabemos por qué algunos de nuestros colegas tratan siempre de molestar la buena fe de la Compañía, que no omite medio para que la vía progresa, ni gasto alguno que pueda retardar en su pronta terminación. Los incrédulos deben visitar las trincheras que se han abierto y se están abriendo cercanas á la vía de Linares á Almería, y se cerciorarán de que la Compañía y sus ingenieros cumplen exactamente sus deberes, extralimitándose algunas veces del tiempo que se les tiene prestado para dar frente á estas ú otras obras.

Antes de tiempo se ha dado principio á la construcción de dos puentes de cuatro y seis metros respectivamente sobre las ramblas del Agua y Rangena, todo debido á la actividad del ingeniero jefe don Rafael de la Escosura, que no descansa ni un solo momento, interin hay que dar cumplimiento á sus profesionales deberes, invirtiendo, si es necesario, mas horas de fatigas y trabajos, que las que se le tienen señaladas para atender á su difícil encargo. No pudiéramos escribir así sino hubiéramos visto las obras que se han llevado á efecto durante los pocos meses que llevan de estar instaladas aquí las oficinas de explotación.

Por nuestra parte, no podemos terminar sin dar un voto de gracias al señor Escosura y á todo el personal puesto á sus órdenes, por la actividad que bajo la acertada y competente autoridad de aquel demuestra en el cumplimiento cada cual de su cometido; estando tan bien dispuesto el engranaje de los trabajos de oficina y materiales de la vía que todo el que tenga algunas nociones de ello no puede menos de alabar su precisión y correspondencia, correspondencia y precisión que son causa de seguridad y economía. En la buena dirección de estas obras consiste que se evite el despilfarro y la pérdida de un tiempo precioso, que consista, sin acertadas disposiciones, muchos inútiles dispendios.—R.

Exportación de uva de Almería á los Estados Unidos.

A propósito de la exportación de uva de Almería á los Estados Unidos, dice una importante revista inglesa lo que sigue.

«El poco éxito que ha tenido durante estos últimos años la exportación de uvas de Almería á los Estados Unidos se cree ha de causar cambios sensibles en los métodos que se adoptarán esta temporada en dicha industria. Hasta ahora, más de la mitad de las uvas de aquella procedencia destinadas á los Estados Unidos se han solido embarcar via Liverpool, y en ese puerto se han trasbordado á los vapores de las Compañías trasatlánticas. Este proceder siempre ha ocasionado muchísima molestia, y á veces graves pérdidas á los exportadores. En la prisa de cargar en Liverpool, las marcas se confundían muy frecuentemente, y así resultaba que barriles de una misma marca eran descargados en diferentes muelles de Nueva York, ó los barriles de un buque que acusaban barriles que no se encontraban á bordo. También sucedía que algunos barriles destinados para el mercado inglés llegaban hasta Nueva York por equivocación. Para remediar este estado de cosas, los consignatarios en América y los Agentes de las Compañías de vapores en Alemania, apoyados por los exportadores principales, se esforzará ahora para que las uvas viajen en vapores directos, no sólo á Nueva York, sino también á Boston, si se encuentra que la demanda en este último puerto lo justifica.

El establecimiento de líneas directas asegurará á los consumidores fruta mejor, y permitirá á los consignatarios el presentarla en el mercado mucho más pronto que con el presente sistema.

La teoría de que la uva se conserva mejor trasbordándola en Liverpool que remitiéndola directamente por airarse así en dicho punto, ha sido muy explotada.

Durante los tres años últimos ha sido muy difícil obtener buques directos que reunieran las condiciones necesarias para el transporte de fruta, y será seguramente una de las mayores dificultades para la realización del proyecto en cuestión en el presente año.

Sería muy conveniente el que los navieros norteamericanos, que han desarrollado ya una parte del tráfico en el Mediterráneo, compitieran por una parte de aquél, que comprende 3 000 000 barriles que anualmente se embarcan en Almería para América. La temporada, desgraciadamente, no dura más que dos meses (desde fines de Septiembre hasta la segunda semana de Noviembre); pero en combinación con otra clase de comercio, una escala en Almería para el embarque de 8 á 10 000 barriles sería provechosa.

El coste medio del flete el año pasado fué de 40 chelines por tonelada: 25 barriles de uva forman una tonelada, y ésta ocupa un espacio de 80 pies cúbicos. Los cargadores exigen que los barriles sean colocados de manera que el aire circule libremente entre los mismos, y que los buques cuenten con suficiente número de ventiladores para dicho objeto.

Indulto á los Obreros

La Gaceta publica el decreto de indulto para los delitos cometidos con ocasión de las huelgas de obreros, acordado en uno de los últimos Consejos de ministros.

La parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º Se concede indulto general de las penas impuestas á los reos condenados por delitos cometidos con ocasión de huelgas de obreros, anteriores á la fecha del presente decreto.

Art. 2.º Se exceptúan del indulto las penas impuestas por delitos de sedición, asesinato, homicidio, robo é incendio.

Art. 3.º El ministerio fiscal desistirá de las acciones antabladas ó que deban entablarse en persecución de los delitos á que se refiere el art. 1.º, con la excepción de que se hace mérito en el artículo anterior.

Art. 4.º Los tribunales y jueces de instrucción quedan encargados de la aplicación de este indulto remitiendo á este ministerio relación nominal de los reos á quienes se haya aplicado.»

VARIEDADES.

PENSAMIENTO.—*Litigante, si en algún negocio le vez precisado á pedir á tu juez que requiera de inhibición á otro juez porque conozca también de otros autos que tengan relación con los tuyos, si conforme la ley ordena que quede en suspenso la sustanciación de ambos litigios, hubiera dispuesto también que quedara en el mismo estado la sustanciación de tu cnepo, de seguro te morias de hambre.*

EFEEMÉRIDE.—A 23 de Agosto de 1618, un teniente, llamado Felton, mata de una pañalada al célebre duque de Buckingham, por haberse este negado á darle el mando vacante de una compañía de las tropas que se reunían en Portsmouth para socorrer á los rocheleses sitiados por el cardenal Richelieu con todas las fuerzas de la Francia.

BENDICIÓN.—Una especial para España ha concedido S. S. Pío X. Esia muy agradecido por las manifestaciones de regocijo que se han hecho en nuestra patria con motivo de su elección.

VIAJEROS.—La distinguida familia del ilustre tribuno don Nicolás Salmerón ha pasado por esta con dirección á Alhama (Almería).

ADVERTENCIA.—A los suscriptores que nos pasen aviso al cambiar de residencia durante el verano, les remitiremos el periódico al punto donde se dirijan, sin aumento de precio.

SUBSISTENCIAS.—Es verdaderamente milagrosa la alimentación de la clase pobre y de algunas á quienes los pobres no tengan por tales. Los artículos de primera necesidad alcanzan en nuestro mercado un precio tan subido, que por mas que nos devanamos los sesos, no acertamos á comprender como comen los que solo están atemidos al jornal. Y luego que no todos los industriales que venden tienen muy limpias las manos y la conciencia.

TRUSTS.—En Bilbao se ha constituido una sociedad, cuyo capital es de 50.000 pesetas, para el acaparamiento de las patatas.

[Brutos, también vosotros, hijos míos]

BILLETES.—Ha salido una nueva plaga de falsos de 50 pesetas con la emisión de 25 de Noviembre

de 1893. Se distinguen porque el grabado de Quevedo es mas bardo que en los legítimos.

IMPORTANTE.—Advertiros á los maestros que en sus hojas de servicios hagan constar las licencias obtenidas durante el ejercicio de su carrera; que no han sido apercibidos ni amonestados por sus superiores, y los que lo hayan sido manifiesten por quien y sus causas; y que no se hallan comprendidos en la exclusión que establece el artículo 39 del reglamento orgánico de primera enseñanza de 6 de junio de 1900 y el 45 del de provision de escuelas de 14 de septiembre de 1902.

ESTUDIANTES.—Los que desean examinarse en el próximo mes de Septiembre como alumnos de enseñanza libre, debegan solicitarlo en los días que restan del presente mes.

ARBOLEDA.—Por los dependientes de la autoridad gubernativa deben vigiarse las acacias de calles y paseos; pues una turba de mal educados arrancarlos con sus cortezas y desgajan sus ramas sin responsabilidad alguna, abda la impunidad en que todos los días quedan sus institutos devastados.

Academia de Bellas Artes

Desde hoy queda abierta en un magnífico salón de la planta baja del Palacio de Villalegre en esta ciudad, cuyo edificio está marcado con el número 2. Esta Academia está dirigida por el conocido fotógrafo y pintor don Sebastian Madrid Hinojo, alumno oficial que fué de la Real Academia de S. Fernando de Madrid. Da lecciones de dibujo lineal, natural y pintura; don Sebastian Madrid Hinojo no tiene necesidad de encomiar el interés que se toma por sus discípulos; pues los que hace algún tiempo reciben sus lecciones pueden justificar con sus adelantos su método de enseñanza. Las horas de Academia serán señaladas por el director á sus discípulos según las diferentes estaciones del año.

2.—PLAZUELA DE VILLALEGRE.—2.

REDACTOR.—El que es de *El Radical*, periódico que ve la luz pública en Granada, don Antonio Gómez Guillén, ha visitado esta ciudad en días de la semana próxima pasada, encargado por la redacción del referido periódico, para hacer la crónica de los festejos que han tenido lugar en esta ciudad en los días 15 y 16 del mes actual. Hemos agradecido su visita en lo que vale, y le deseamos que haya tenido feliz viaje hasta llegar otra vez á su destino.

PLAZO.—Según comunican de Viena, el Comité central de revolucionarios húngaros ha fijado la fecha del día 31 del actual para que dé comienzo en aquel país una revolución general contra los opresores austros. Un despacho de Salónica dice que la provincia de Monarpid está en plena insurrección, habiendo ocurrido sangrientos sucesos. Muchas familias han sido asesinadas.

[Aun todavía bárbaros y salvajes en el siglo XX.]

INCENDIO.—El ocurrido en el teatro de verano de Jaen ha dejado á muchas familias en la miseria. En quince minutos quedó completamente destruido, habiéndose perdido en él todo el equipaje de la compañía cómico-lírico del señor Moneayo, valorado en 20.000 pesetas; otras 20.000 del instrumental de la orquesta; 25.000 del archivo de música de la Sociedad de Autores y 50.000, valor del Teatro.

INGENIERO.—El ilustrado don Alberto Cuny, ha tomado posesión del cargo de Jefe de la Explotación de los caminos de Hierro del Sur de España.

ABOGADO.—Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro compañero señor don Francisco Minágorre Cubero, que procedente de Madrid, donde hace años fijó su residencia, ha venido á esta al objeto de visitar á su distinguida familia. Sentimos que su estancia aquí ha de ser corta; pues solo permanecerá los días que restan del presente mes, que son también los que quedan para que su hermano don Benito, acreditado facultativo de esta ciudad tenga que ausentarse, como director que es del balneario de Zújar.

días que está empleando para conseguir el triunfo. Dice que se está profando y tendiendo una celada á la voluntad del país, y que las elecciones que se preparan formarán época y dejarán tristes recuerdos en nuestra historia política.

RECOMPENSA.—La Junta de primera enseñanza de esta ciudad, juzgando insuficiente el voto de gracias otorgado á la profesora doña María Josefa Arnero Sanchez, por el brillante resultado de los exámenes, la ha gratificado con 25 pesetas y la propone á la Junta provincial para mayor recompensa.



TRES MINUTOS DE DESCANSO

I.—ANÉCDOTA.

Se cuenta de Espiridión, sabio obispo de Chipre, lumbrera del concilio de Nicea y alabado por su exactitud en las tradiciones eclesiásticas, que habiendo llegado á su casa un día un viajero muy cansado, el obispo mandó á su hija que le lavase los pies y lo preparara la cena; pero esta le advirtió, que hallándose en Semana Santa y estando acostumbrados á ayunar rigurosamente, no había en casa pan ni harina. Espiridión oró y después le dijo que cociese carne salada de puerco, y puesto á la mesa con el huésped, comió él primero, y quitó los escrúpulos de este diciendo: *todo es puro para el que esté puro.*—(Sozomenes).

II.—POLÍTICA.

Jesucristo no se ha pronunciado sobre la forma de los gobiernos. *Dad al César lo que es del César*, solo quiere decir: «Obedeced á las autoridades constituidas». La religión católica ha prosperado lo mismo en medio de las repúblicas que en el seno de las monarquías; ella hace hoy inmensos progresos en los Estados Unidos, y reina exclusivamente en las Américas españolas.—(León XII.)

III.—GITANOS.

Cuando Tamerlan invadió la India, estos que allí pertenecían á la última clase de los parias, abandonaron el suelo natal emprendiendo la fuga. Unos se dirigieron hacia el oriente. Algunos, hostilizados por los otomanos aparecieron en Europa en 1417, en la Moldavia y Valaquia; en 1418, en Suiza; en 1422, en Italia; en 1427, en Francia; en 1447, en España; y en 1514, en Suecia.—(R. Barcia.)



SULTAN.—El jóven de Marruecos, al frente de sus tropas, ha librado un sangriento combate contra los rebeldes, telegrafian-do de Tánger elogios merecidos sobre el valor que ha desplegado en él el jefe de los creyentes de aquel vasto euan poco poblado país.

PALMA.—Despachos de las Islas Baleares dan cuenta de la gravísima situación que allí se ha creado con motivo de la huelga de albañiles. Los huelguistas han dado tal carga

á la policía que quedó arrollada completamente. Se aguardan mas detalles sobre tan importante acontecimiento.

FOTOGRAFO.—El de esta ciudad, señor Madrid Hinojo salió para Almería en el tren correo del Jueves último. No solo le lleva á la población mediterránea el objeto de presenciar sus fiestas, pues aprovecha esta ocasión para proporcionarse utensilios necesarios á la profesión que ejerce.

AGUA.—Guadix está en estado de sitio; si sigue la sequía, si el tiempo continua tan descarado, nos vamos á ver en la precisión de que en las fuentes públicas se pongan coladores para repartir el líquido con arreglo al número de habitantes que tenga cada casa, y gracias á Dios, sino llega á taltar del todo. Según se nos dice ya le está prohibido á la Azucarera san Torcuato que lleve sus barriles en la fuente de Santa Ana, en las horas de día, pudiéndolo hacer solamente desde las doce de la noche hasta las seis de la mañana. Los ancianos no se acuerdan de que en esta ciudad haya existido tal escasez de aguas.

ROMA.—Por orden de S. S. se dice que se ha posesionado de la Secretaría de Estado el cardenal Vannutelli.

ESCOLÁSTICO.—Pronostica este astrónomo para los días que restan del presente mes:

Días 23 al 25. Lluvia. Luego, régimen del SE. y SO. encontrados. Después, tiempo fresco y vuelta al calor y á las tronadas.

Días 26 al 29. Régimen del N. y cielo despejado. Vuelta al calor y régimen del NE. para calinas y S. bochornoso.

Días 30 y 31. Régimen del S. y SE. tempestad en el Cantábrico, tronadas y régimen del NE. para vientos del SE y SO con mas tronadas.

AFORISMO.—*Donde se establecen grandes ejércitos pronto crecen cardos y espinas.*—(LAU—SEU.)

Piano.

Se vende uno alemán con armadura de hierro, cuerdas cruzadas sistema Norte-Americano, de grandes y sonoras voces.

Para tratar casa de la viuda de don Miguel García Barthe, Solana de Santiago.

Mercado público

PRECIO DE LA SEMANA ÚLTIMA.

Trigo fanega, de	11:25 á 11:50 pts.
Celada » de	07:00 á 07:50 »
Centeno » de	00:00 á 00:00 »
Habas » de	11:50 á 12:00 »
Maiz » de	00:00 á 00:00 »
Garbanzos » de	20:00 á 40:00 »
Judias » de	25:00 á 30:00 »
Lentejas » de	00:00 á 00:00 »
Acáite arroba, de	09:00 á 09:50 »
Cañamo » de	12:00 á 13:00 »
Patatas quintal, de	06:00 á 06:50 »
Cañamones fanega, de	00:00 á 00:00 »

El Conector,
JUAN MATIAS Lorente,



PRIMER ANIVERSARIO
El Señor.
DON AUGUSTO COUSEL
ingeniero de la construcción del ferrocarril de Guadix á Baza.
falleció en esta ciudad el día 24 de Agosto de 1902, á la edad de 32 años.
R. I. P.
Su desconsolada madre doña Carolina Grandin, sus hermanos don Carlos, don Mauricio, don Julio y don Emilio, sus tíos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos rueguen á Dios por el eterno descanso de su alma.

MISÓLOGOS.—El señor Unamuno, mantenedor este año en los Juegos Florales de Almería, en carta particular ha dicho que viene á dicha ciudad á flagelar á los que Platon llamaba *misólogos*, los odiadores de la cultura y los que profesan aversión á la lógica.

CIRCULAR.—Una de la Dirección General de Sanidad dá instrucciones acerca de las reglas que han de fijarse para la elección de las juntas de Gobierno y patronato de médicos titulares recientemente creadas.

TORRE CARDELA.—Las elecciones verificadas en este pueblo el día 20 de Noviembre del año próximo pasado, han sido declaradas nulas, y de consiguiente han cesado en sus cargos los concejales elegidos en ellas don Wenceslao López Ferrer, don José Ferrer, don Wenceslao López Moraleda y don Ricardo Jimenez. El pueblo es de corto vecindario, pero la familia de los concejales era larga.

PRENSA.—La mayoría de los rotativos solo se ocupa de la próxima lucha electoral. *El Liberal* censura al gobierno por los me-

SECCIÓN RECREATIVA É INSTRUCTIVA.

CHARADA

En *prima dos de primera*
puede bañarse el que quiera.

R.

La solución en otro número.
a la anterior. =OLA.

Samuel Natán

En una solitaria calle de la imperial Toledo y en vuelto en andrajos, halló el judío Samuel Natán un niño recién nacido, abandonado por la *bestia humana*.

Aprohijole y educóle con esmero y cariño, guardando Samuel para *su hijo*, como le llamó desde el primer momento, todos los amores de su alma.

El niño se hizo hombre.

Con inmensa pena y arrancando á sus ojos ardientes lágrimas, notaba Samuel que sus cuidados no eran correspondidos y que á su amor de *verdadero* padre respondía el más amargo é ingrato de los desdenes.

Inútiles todos los halagos; vanos fueron todos los entusiasmos con que expresaba el cariño que sentía por Julian, nombre con que el niño había sido bautizado, respetando el deseo anónimo escrito en un papel que prendido en la camiseta de aquél fué también hallado por Samuel.

Un día, día amargo para el buen Natán, el joven Julian desapareció, sin besar la frente de su bienhechor; sin apretar la mano generosa que habiale recogido del arroyo, sin un raudal de gratitud y reconocimiento.

Samuel fué poco á poco perdiendo su casa fortuna en las gestiones que por todas partes encomendaba para la busca de Julian, de su Julian, á quien creía víctima de algún desgraciado suceso.

No podía admitir tanta ingratitud en el corazón humano, como la de suponer que la falta de correspondencia á sus desvelos y amor, fuesen causa de la partida de Julian.

Pasaron los años y éste no había aparecido.

Samuel, pobre y errante de ciudad una ciudad implorando una limosna, con la idea fija invariable

mente en su cerebro de hallar á Julian, caía desvanecido en una calle de Madrid al grito de «¡Mi hijo! ¡Hijo mío!»

Un hombre se acoró á sostener el cuerpo de Samuel, extenuado por el hambre y agostado por el sufrimiento.

Era Julian.

Pero al reconocer á Samuel, retrocedió exclamando:

—¡El judío! ¡El judío!

Y se alejó sin volver la cara atrás.

NÁCAR.

Precios comparados de algunas esencias

La vainilla que se cultiva en Méjico en las islas Reunión, Mauricio, las Sechelas y Zaba se usa en la confitería. Dado su exquisito aroma á la vainilla, una especie de alcanfor que se halla en las diferentes vainillas en la proporción siguiente: en la de Méjico, 1,3 hasta 1,8 por 100; en la de Reunión, 1,9 hasta 2,5 por 100, y en la de Zaba, hasta unos 2,70 por 100.

Antes de 1865 la vainilla costaba tan cara que su uso era muy reducido, pero desde entonces el químico Harmann fabrica la vainilla de la savia cambial de las plantas coníferas, y el precio de la vainilla bajó de 250 pesos oro-kilogramo á 16 ó 19 pesos que cuesta actualmente.

La vainilla fabricada de la coniferina costó primero 175 pesos oro el kilo, y bajó hasta 75 pesos cuando se descubrió que podía ser preparada del aceite de clavo. ¡Actualmente el kilo vale 32 pesos oro!

La heliotropina, otra esencia de icada, costaba 750 pesos oro en 1879, y actualmente vale 9 pesos oro el kilo, y lo mismo sucede con la camarina.

La baja en los precios se debe á la gran competencia que los fabricantes se hacen mutuamente.

NOTAS DE LA PRENSA

En 1375 se imprimieron los primeros libros en Barcelona y Zaragoza.

En 1476, en Sevilla.

En 1480, en Salamanca.

En 1486, en Toledo.

En 1492, en Pamplona.

Desde esta fecha casi puede decirse que se generalizó el invento en España.

El libro mas pequeño que se conoce mide diez milímetros de alto por seis de ancho, y contiene 208 páginas de diez líneas cada una.

El periódico mayor del mundo es «The Illustrated Quadruple Constattation», con 2'60 metros de largo por 1,82 de ancho.

El más pequeño es «Little Standart», que mide 75 milímetros de alto por 70 de ancho, y no puede leerse sin el auxilio de la lupa.

El periódico más caro del mundo es el «Klondyke Morning Post», cuya suscripción cuesta 1.600 francos al año, y cada número 35 francos. El precio de inserción de anuncios es de 300 francos por línea.

LA VIDA MÁXIMA DE LOS ANIMALES

Un oso vive veinte años. El lobo otro tanto. La zorra de diez a catorce. El león alcanza edades muy respetables: uno del jardín zoológico de Londres llegó á ser setentón. Las liebres no pasan de los ocho.

Entre los animales que más viven se cuenta la ballena, que pasa por el mar mil años, el elefante que vive cuatrocientos diez; los lobos, entre los que hay muchos centenarios.

El rinoceronte, cuya resistencia es aparentemente muy grande, sólo vive veinticinco años.

Entre las aves es frecuente hallar edades largas. El pelicano, el águila, el cuervo, son, como el loro, ejemplos de longevidad.

Entre los amigos del hombre, el caballo bien atendido no suele vivir más de treinta y cinco años, el perro de 20 á 25, el ganado 15, como máximo.

Ha habido animales á los que la leyenda atribuye la condición de inmortalidad. El *fenix* que por no existir es difícil que muera, la salamandra y el *asqueroso* aunque utilísimo sapo.

De éste se dice que emparedado en un muro, vive aun á la demolición de éste, por muchos años que se dejen transecurrir.

En Europa:

La abuelita, contando un cuento á sus nietos, les dice:

—Era una vez un ogro muy negro, muy negro...

En Africa:

La abuelita, á sus nietecitos,

Era una vez un ogro muy blanco, muy blanco...

Guadix—Imp. de El Accitano, en arrendo

EL ACCITANO

SEMANARIO CIENTÍFICO, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES.

Oficinas, Villa Alegre, 4.—Guadix

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN (PAGO ANTICIPADO)

En Guadix, un año. Ptas. 10.00

En toda España. » 10.00

Extranjero. » 12.50

Número corriente, 25 céntimos de peseta. Atrasado, 50.

Anuncios 1.ª plana, peseta línea; 2.ª 75 céntimos de peseta; 3.ª 50 céntimos; 4.ª 25.

Comunicados: precios convencionales.

EL ACCITANO

PROVINCIA DE

Sr. D.